

# Conférence midi Angela Patricia López Urrego

## *La (re)construction territoriale autochtone en Amazonie urbaine*



Mercredi, 27 novembre 2019 (12 h 15 à 13 h 30)  
INRS – Urbanisation Culture Société  
385, rue Sherbrooke Est (Montréal)  
Salle 2107

*Événement organisé par le réseau Villes Régions Monde et par le réseau DIALOG*

*La conférence aura lieu en anglais, traduction sur place.*

*Gratuit et ouvert à tous, SVP confirmez votre présence par courriel à Valérie Vincent  
([vincentv@ucs.inrs.ca](mailto:vincentv@ucs.inrs.ca))*

### Présentation

À la fin du 20<sup>e</sup> siècle, au cœur de l'Amazonie colombienne, émergeait la première organisation autochtone de défense des droits et des territoires rassemblant les 25 peuples autochtones ayant survécu aux processus de colonisation de la région. Dix ans

plus tard était créée la première organisation en contexte urbain, rassemblant les peuples autochtones s'étant déplacés vers la ville de Leticia. Cette organisation, appelée CAPIUL, a été reconnue et intégrée à la structure de gouvernance autochtone de l'Amazonie il y a deux ans. Toutefois, malgré ses demandes répétées au gouvernement colombien et le fait que sa *maloca* (maison de la connaissance) soit le lieu de rencontre de la communauté et des gouvernements autochtones de Leticia, CAPIUL n'a pas encore obtenu de reconnaissance juridique de son organisation ou de son espace urbain. Au cours de cette présentation, il sera question du processus territorial de CAPIUL et de défis auxquels les populations autochtones se voient confrontées dans un contexte urbain.

### Conférencière invitée

#### Angela Patricia López Urrego

Amazonienne descendante des Peuples Muina-Muruy, Angela est ingénieure cadastrale et géodésique, candidate au doctorat en Études amazoniennes de l'Université nationale de la Colombie, campus Amazonie, et chercheuse du Groupe d'études transfrontalières GET/UNAL. Angela est stagiaire internationale au Centre Urbanisation Culture Société de l'INRS.

